



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MIÉRCOLES, 26 DE NOVIEMBRE DE 2014.

Año XCIII. Nº 30.606 D.L.S. 3-1868

PRECIO: 1,30 €

Un gran bola de luz
sustituirá al belén

PLAZA MAYOR Página 21



DOS TARDES EN SEVILLA

La ganadería de El Pilar hará doblote en 2015 en La Maestranza, y lidiará junto a Montalvo y Garcigrande como bazas charras

Páginas 32 y 33

El VIII Centenario incluirá una línea para restaurar patrimonio

El vicerrector de Economía apuesta por fijar en un plan director las prioridades de conservación de los 28 edificios de la Universidad con catalogación ■ La institución aumentará hasta el 50% su participación en la rehabilitación de la fachada Páginas 2 y 3



Salamanca planta cara al maltrato

Cientos de personas se dieron cita ayer en la Plaza Mayor, iluminada de malva, el color de la lucha contra la violencia de género, para rechazar el "terrorismo invisible" que es el maltrato y para recordar con un minuto de silencio

a las 45 mujeres asesinadas por sus parejas este año. Jugadoras del Avenida y universitarias leyeron un manifiesto en el que se recalcó que la violencia de género "debe convertirse en una cuestión de Estado". | OSCAR GARCÍA Págs. 16-17



DEBATES GACETA / CHEQUEO A LA DESPOBLACIÓN

Expertos apuestan por diversificar la economía del campo para repoblar el mundo rural

Silvia Clemente pide una estrategia y fondos de la UE

Los expertos reunidos por LA GACETA para debatir sobre las causas y posibles soluciones a la despoblación en Castilla y León y Salamanca remarcaron la necesidad de trabajar en el medio rural para que en los pueblos no sólo se viva del sector agropecuario. La consejera de Agricultura, el vicerrector de Investigación y Transferencia Tecnológica de la Universidad de Salamanca,

profesores universitarios y emprendedores coincidieron en la necesidad de diversificar la actividad económica en el campo, además de lograr un relevo generacional efectivo entre los profesionales de la agricultura y ganadería. Los intervinientes reclamaron una estrategia clara de la UE en este sentido y una apuesta por la I+D+i,

Páginas 8 a 11

Los vecinos de Masueco no creen que el PSOE esté detrás del aumento del padrón

Concejales socialistas y muchos habitantes de la localidad arribaña difieren del regidor y no creen que haya tintes electoralistas después de que durante las últimas semanas se haya producido un notable aumento de los empadronamientos.

Página 35

Salamanca, entre los grandes consistorios de España que menos tardan en pagar

El Ayuntamiento de Salamanca es uno de los consistorios de capitales de provincia y municipios de más de 75.000 habitantes que menos tarda en pagar a sus proveedores. Ocupa el puesto 19 de las 92 localidades analizadas por el Ministerio de Hacienda. Además, 4 de cada 5 entidades locales salmantinas abona sus facturas dentro del plazo legal.

Página 7

Otros 61.000 euros de gasto municipal por expropiaciones del último mandato de Lanzarote

El Ayuntamiento de Salamanca debe pagar otros 61.000 euros por expropiaciones forzosas realizadas durante el Gobierno de Julián Lanzarote, concretamente por una de las casas de la Muralla y una vivienda del bulevar de Prosperidad.

Página 14

La niebla provoca otro aparatoso accidente



Dos camiones chocaron en la A-50, en Encinas de Abajo, por la nula visibilidad

Página 54

Mas quiere crear un Estado catalán en 18 meses

Página 42

HOY, 64 PÁGINAS

SALAMANCA	2	ECONOMÍA	44
OPINIÓN	4	EXTRANJERO	45
AGENDA	26	SOCIEDAD	47
PROVINCIA	28	DEPORTES	49
TOROS	31	SUCESOS	54
CAMPO	39	TELEVISIÓN	59
CASTILLA Y LEÓN	40	CARTELERIA	61
NACIONAL	42	EL TIEMPO	63



PRÓXIMAS ACTUACIONES



La antigua casa del bedel

Situada en el Patio de Escuelas Menores de la Universidad, la Casa del Bedel está protegida de forma que en su futura restauración se tendrá que respetar la fachada y la estructura del inmueble.



Cubiertas del Colegio Mayor San Bartolomé

Entre las actuaciones prioritarias para la Universidad está el arreglo de las cubiertas del antiguo Colegio Mayor de San Bartolomé. Aunque ya no funciona como residencia, el inmueble sigue en uso, acciéndolo distintas dependencias universitarias.



El proyecto de la crestería, pendiente de Patrimonio

El próximo año comenzarán, probablemente, las obras para restaurar la crestería del edificio del Rectorado de la Universidad, cubierta ahora con una malla para evitar los desprendimientos provocados por su importante deterioro.



Protección para la Biblioteca Histórica

Dentro de las acciones que la institución académica va a iniciar la contratación de la instalación de un potente gas que en caso de incendio apague el fuego sin dañar los valiosos libros de la Biblioteca Histórica.

La Universidad creará una línea en el VIII Centenario para rehabilitar el patrimonio

El vicerrector de Economía considera necesario elaborar un plan director en el que establecer las prioridades de conservación de sus edificios, 28 de ellos con catalogación

R.D.L. | SALAMANCA

Preservar el legado patrimonial que la Universidad de Salamanca ha acumulado en sus ochocientos años de historia es uno de los objetivos que la Universidad de Salamanca quiere cumplir a través del programa del VIII Centenario de la institución académica.

“Una línea básica en cuanto al desarrollo del Octavo Centenario de la Universidad debe ser hacer proyectos que actúen sobre la rehabilitación, conservación y mejora de nuestro patrimonio histórico”, explica el vicerrector de Economía, Ricardo López, y añade que el punto de partida podría ser la elaboración de un plan director que fije las prioridades de conservación de los bienes patrimoniales de la institución. Según López, la idea encaja con la filosofía de las exenciones fiscales de las que disfrutarán las empresas que colaboren con el VIII Centenario, así, entre otras acciones, las compañías podrán contribuir a recuperar el patrimonio.

En la actualidad, la Universidad de Salamanca cuenta con 28 edificios con algún tipo de catalogación que requieren de un mantenimiento especial. De momento, no están definidos los inmuebles que podrían formar parte de este futuro plan de rehabilitación del

patrimonio, pero el vicerrector de Economía insiste en que en la actualidad es prioritaria la rehabilitación de la crestería que corona el Rectorado de la Universidad, así como la puesta en funcionamiento del sistema de protección de incendios de la Biblioteca Histórica del

edificio de las Escuelas Mayores a través de un potente gas y, como novedad, el arreglo de la antigua Casa del Bedel ubicada en el Patio de Escuelas Menores.

Las dos primeras actuaciones están ya en vías de desarrollo. La recuperación de la crestería está

pendiente de la Comisión de Patrimonio. En los presupuestos de este año la institución incluyó una partida de 75.000 euros para poder contratar la obra que, probablemente, se desarrollará en 2015. También en ese año se completará la instalación del sistema de extinción de incendios en la Biblioteca Histórica, pendiente de que el Consejo Social apruebe el viernes el remanente del presupuesto con el que se costeará su contratación.

En cuanto a la recuperación de la vieja Casa del Bedel, es un proyecto pendiente desde hace años. En un primer momento la Universidad se planteó restaurar el inmueble mediante Cursos Internacionales y que la casa se utilizará para ampliar las instalaciones de la sociedad académica de enseñanza de español. Finalmente, el proyecto quedó parado pero no olvidado. Ahora, pensando en un plan de patrimonio dentro del VIII Centenario, la institución quiere retomar su arreglo, aunque no está claro qué uso tendrá.

Ricardo López. VICERRECTOR DE ECONOMÍA

“Cuidamos patrimonio estatal”

LA Universidad de Salamanca lleva años reclamando, sin éxito, la colaboración de la Junta de Castilla y León y del Gobierno nacional para el mantenimiento de su rico acervo patrimonial. “Cuidamos patrimonio que es del Estado y por aquí no se ve a nadie, salvo para decirnos qué es lo que no podemos hacer, como ha sucedido en el caso de la rehabilitación

de la Capilla del edificio histórico”, comenta Ricardo López.

Hace solo unos días que el rector Daniel Hernández Ruipérez volvió a reclamar la ayuda de las instituciones públicas para contar con una partida especial que les permitiera acometer con éxito el mantenimiento de todos sus inmuebles. “Nos gustaría que en el nuevo modelo de financiación se tuviese en cuenta esta situa-

ción, ya que ahora la gestión del patrimonio cultural va con cargo al presupuesto y eso supone unos costes extraordinarios para esta institución”, afirmó Ruipérez.

Incluso en alguna ocasión, la institución ha promovido un pacto entre universidades históricas para conseguir un apoyo especial por parte del Ministerio de Educación y Cultura. La ayuda del Gobierno nunca ha llegado.



La fachada de la Universidad de Salamanca, de principios del siglo XVI, está pendiente de que comience la rehabilitación comprometida por la Fundación del Patrimonio Histórico. | FOTOS: BARROSO

Otra vuelta de tuerca para lograr la restauración de la fachada

Ante las dificultades de la Fundación del Patrimonio, la Universidad está dispuesta a incrementar hasta el 50 por ciento su participación en el arreglo de la portada

R.D.L. | SALAMANCA

ENTRE la gran cantidad de bienes inmuebles de la Universidad destaca especialmente la fachada del edificio de las Escuelas Mayores, símbolo de la institución académica y de la ciudad salmantina junto a la Plaza Mayor y las Catedrales. Proteger esta valiosa portada es, por lo tanto, una prioridad y el reto es que su restauración comience a lo largo del próximo año 2015.

El proyecto de rehabilitación ya cuenta con el visto bueno de la Comisión Regional de Patrimonio Cultural pero falta el impulso de la Fundación del Patrimonio Histórico de Castilla y León, organización que se comprometió en febrero de 2011, a través de la firma de un convenio, a hacerse cargo de las obras de rehabilitación, asumiendo el 65 por ciento del coste de proyecto.

La delicada situación por la que pasa la Fundación del Patrimonio Histórico está retrasando

El andamio ya cubre la Capilla de la Universidad

Un andamio cubre la Capilla de la Universidad de Salamanca para su restauración durante los próximos dos meses. El objetivo de la intervención es solucionar los desprendimientos detectados por la Unidad Técnica de Infraestructuras, así como llevar a cabo una limpieza en profundidad del retablo y recuperar la policromía de la obra.



el inicio de los trabajos de mejora de la portada. Ante esta situación, la Universidad de Salamanca ha decidido tomar cartas en el asunto y ha presentado a la Fundación del Patrimonio una propuesta para que finalmente se llevé a cabo la esperada rehabilitación.

La institución académica está dispuesta a incrementar del 35 al 50 por ciento su participación en el presupuesto de la obra que, de acuerdo a los cálculos iniciales, ascendería a 600.000 euros. Ahora espera la respuesta de la Fundación del Patrimonio.

Eso sí, la Universidad no quiere más retrasos en una intervención que considera prioritaria y por ello, en caso de que la Fundación acepte, le pedirá que se comprometa a ejecutar la rehabilitación de forma inmediata en 2015.

EDIFICIOS CON CATALOGACIÓN

Bienes culturales

Las Escuelas Mayores, el inmueble del Servicio Jurídico y del Servicio de Archivos, el Patio de Escuelas Menores, el Colegio Mayor Arzobispo Fonseca, el Palacio de Anaya y la Hospedería de Anaya son edificios Bien de Interés Cultural por la Junta.

Protección integral

La Casa Unamuno y el Palacio Solís tienen una gran nivel de protección con una catalogación integral muy restrictiva con las intervenciones.

Estructural

La mayoría de los edificios de la Universidad cuentan con este nivel de protección que, varía según los casos, pero que en general obliga a mantener fachadas y elementos originales y a repetir cubiertas: Casa del Bedel, Rectorado, Casa de los Gatos, aulas de Cursos Internacionales, casas del Patio de Escuelas, Palacio Maldonado, Casa del Japón, colegio San Bartolomé, Hospedería Fonseca, Facultad de Traducción y Documentación, las dependencias de Deportes, la Casa Dorado Montero, la Facultad de Matemáticas y la Casa de los Locos.

Ambiental

Este tipo de protección más baja es la que tienen la biblioteca Santa M^a de los Angeles, el colegio Fray Luis de León, el alarido de San Isidro, las dependencias de Inglés en Placentinos, la Facultad de Geografía e Historia y la Facultad de Físicas.